



fiche variétale

Ronde de Montignac

Origine : cette vieille variété, appelée aussi Redon de Montignac, est originaire de Montignac (Dordogne).
 Classe du catalogue : rubrique II, classe 2 ; utilisée en France comme variété pollinisatrice des cultivars à floraison tardive.

L'arbre

Vigueur : assez forte.

Port : semi-érigé.

Débourrement : tardif (25 avril-4 mai à Bordeaux, soit environ une semaine après Franquette). Variété donc peu sensible aux gelées de printemps.

Floraison : variété légèrement protogyne, sa floraison femelle est assez tardive (11-22 mai à Bordeaux), chevauchant en grande partie, sa floraison mâle tardive (émission du pollen entre le 16 et le 26 mai à Bordeaux). L'apparition des chatons est très rapide sur jeunes arbres et la quantité de chatons produits chaque année devient très vite très abondante sur arbres plus âgés.

Productivité : bonne, un peu inférieure à celle de Franquette. Mise à fruit assez rapide.

Sensibilité aux maladies et parasites : peu sensible à la bactériose et à l'antracnose.

Le fruit

Époque de maturité : précoce (fin septembre).

Noix : assez globuleuse, avec une pointe pistillaire assez développée et des ailes de suture des valves assez saillantes tout le long du fruit. Coque claire, assez bosselée, bien soudée, assez fine mais résistante aux chocs. Fruit de petit calibre pesant de 8 à 10 grammes et mesurant environ 34 à 35 mm de hauteur, 28 à 29 mm de largeur et 29 à 30 mm d'épaisseur.

Cerneau : de bonne qualité, généralement blond, savoureux. Facile à extraire, il représente 47 à 53 % du poids du fruit.

Appréciation générale

Ronde de Montignac, du fait de son excellente floribondité mâle et de son émission de pollen tardive, est un excellent pollinisateur pour la deuxième partie de floraison femelle de Lara et la pleine floraison femelle de Franquette, les

deux principales variétés actuellement plantées en France. En Isère, où sa floraison mâle est plus précoce que dans le Sud-Ouest, il faut lui préférer Meylannaise comme pollinisateur de Franquette.

Du fait de sa maturité précoce, elle peut être séparée à la récolte de la variété principale, à maturité plus tardive, dont elle est le pollinisateur.

Son fruit manque de calibre pour une noix destinée au marché en coque. C'est, en revanche, une bonne noix pour la production de cerneaux de qualité.

1996 - Observations Inra, réalisées à l'unité de recherches sur les espèces fruitières et la vigne de Bordeaux.

L'ARBORICULTURE
FRUITIÈRE